

Bolivia en el Consejo de Seguridad (2017-2018)

Sesión: 8002 - Consolidación de la paz en África Occidental
Tipo de documento: Intervención de Bolivia
Emitido por: Emb. Sacha Llorenti
Fecha: 13 Jul 2017

Sesión 8002 - Consolidación de la Paz en África Occidental

- Informe del Secretario General sobre las actividades de la Oficina de las Naciones Unidas para África Occidental y el Sahel (S / 2017/563)
- Informe (S / 2017/563)

Muchas gracias Señor Presidente. Bolivia agradece la exposición presentada por el representante especial del Secretario General para África Occidental y el Sahel (UNOWA) Mohamed Ibn Chambas.

Señor Presidente, Bolivia desea saludar el liderazgo de los países de África Occidental y el Sahel en los avances positivos en el establecimiento de reformas políticas institucionales y constitucionales, claro ejemplo es el de Costa de Marfil que atraviesa un camino hacia la paz, la operación de las Naciones Unidas en Costa de Marfil completó con éxito su mandato el 30 de junio de 2017; encomiamos el compromiso del sistema de las Naciones Unidas presentes en Costa de Marfil de apoyar al gobierno y garantizar que la paz se mantenga y que el país y su pueblo sigan prosperando.

Señor Presidente, Bolivia destaca la labor realizada por las Naciones Unidas para África Occidental y el Sahel en las áreas de: buen gobierno, seguridad, derechos humanos, género, diplomacia preventiva, y buenos oficios. Asimismo, reconocemos que se requiere el concurso de todos y cada uno de los miembros de la Comunidad Internacional en el cumplimiento y apoyo de dicha labor. En ese sentido ponderamos el apoyo de las Naciones Unidas, el Consejo de Seguridad, así como de los organismos regionales y subregionales como la Unión Africana y el Consejo de Paz y Seguridad de la Unión Africana, la Comunidad Económica de los Estados de África Occidental, la Comisión Económica para los Estados de África Occidental y el grupo de los cinco del Sahel y otros asociados.

Respecto al buen gobierno destacamos los avances tales como la resolución pacífica de la crisis post electoral en la Gambia, la preparación para comicios electorales en Liberia y Sierra Leona, así como la iniciativa para promover el desarrollo en dicha región.

Bolivia en el Consejo de Seguridad (2017-2018)

En relación a la iniciativa de la ONU para África Occidental y el Sahel en los temas de género, apoyamos y aprobamos su labor en la promoción de la participación de las mujeres en los procesos políticos de paz y de seguridad.

De igual forma encomiamos el trabajo realizado por UNOWA (Oficina de Naciones Unidas para África Occidental), en las áreas de prevención de conflictos, mediación y buenos oficios y las reformas constitucionales llevadas a cabo en Benín, Burkina Faso, Liberia, y Sierra Leona. Los vínculos desarrollados por UNOWAS entre las buenas prácticas, diálogos interactivos y la diplomacia preventiva y el refuerzo de la coordinación entre las partes, han permitido que la iniciativa de paz y seguridad, además de la titularidad nacional y la inclusividad, marquen el camino para la consolidación de soluciones pacíficas en el marco de la democracia.

Señor Presidente, Bolivia apoya la aplicación de la estrategia integrada de las Naciones Unidas para el Sahel, conforme a lo estipulado por la declaración presidencial, 2017/2 del 20 de enero de 2017, alentamos a los miembros del G5 a continuar su labor en coordinación con el Secretario General y la Unión Africana conforme a lo estipulado en la resolución 2359.

Con respecto a la implementación de la estrategia estamos convencidos que la actual cohesión de asociados en la región, incluidos los países del Sahel, las organizaciones regionales, la Unión Africana y la CEDEAO/ECOWA y otras entidades producirá insumos que permitan encarar los retos políticos, socioeconómicos, de desarrollo, seguridad de forma integral, además de identificar las causas que ocasionan la inestabilidad y los conflictos de la región.

Señor Presidente, por otra parte expresamos preocupación por el contexto que atraviesan algunos países de la región, cuyos pueblos deben enfrentar enormes retos; en la estabilización y búsqueda de la paz. La inseguridad, la delincuencia transfronteriza, el tráfico de personas, el contrabando de migrantes, y el tráfico de drogas y armas se constituyen las causas de los conflictos que impactan de manera negativa a la población y al desarrollo de la región. A esto se suma la inestabilidad y la dramática situación humanitaria, así como el terrorismo.

Bolivia en el Consejo de Seguridad (2017-2018)

Bolivia condena esas acciones delictivas y particularmente el terrorismo; por constituirse en un delito injustificable, y en una de sus amenazas más graves para la paz y la seguridad internacionales en todas sus formas y manifestaciones, donde quiera que sea cometido y por quien sea cometido.

Llamamos a la plena implementación de la Resolución 2349 de 31 de marzo 2017 en la lucha contra los grupos terroristas incluidos Boko Haram y Daesh. Asimismo, Bolivia desea remarcar que justamente parte de la grave crisis que atraviesa el Sahel tiene dimensiones que son consecuencias de las políticas intervencionistas en el norte de África. Sería imposible hablar de una crisis tan profunda en esa parte del mundo sin tomar en cuenta la lógica de intervencionismo en Libia. Esto desató una lógica que alimentó de armas y mercenarios esa Región del mundo.

Bolivia expresa vehementemente su rechazo a las políticas intervencionistas, e injerencistas que provocan desestabilización y vulneran la paz y la seguridad internacionales. Señor Presidente, por último, alentamos a los países del África Occidental y del Sahel a continuar con los procesos de estabilización de la región, en estricto apego a la soberanía, independencia, e integridad territorial de cada uno de sus miembros.

Muchas gracias.